## <u>Jahresend-Medienkonferenz SVP Thurgau vom 27. Dezember 2012</u>

Walter Marty, Präsident SVP Thurgau, Kantonsrat, Ellighausen

Die SVP Thurgau hatte mit ihrem Vertreter, Nationalrat Hansjörg Walter im Jahr 2012 das Präsidium der Bundesversammlung inne. Das ist eine grosse Ehre für unsere Partei - aber auch für den Kanton Thurgau insgesamt.

In diesem Sinne heisse ich Sie im Namen der Parteileitung der SVP Thurgau ganz herzlich Willkommen zu unserer traditionellen Jahresmedienkonferenz hier im Gasthof zum Goldenen Kreuz in Frauenfeld.

## Rückblick Grossratswahlen 2012

Verwöhnt von den letzten Jahren musste unsere Partei Sitzverluste bei den Grossratswahlen entgegennehmen. Die SVP Thurgau als immer noch klar stärkste Partei ist neu mit 41 Sitzen vertreten.

Ursachen gibt es verschiedene:

- Bezirksreorganisation hat uns sicher fünf Sitze gekostet
- Langjährige Mandatsträger sind nicht mehr angetreten
- Neue politische Player im Kanton Thurgau mit GLP und BDP
- Sehr schlechte Stimmbeteiligung

## **Jahresgeschäfte**

Die Parteileitung lud zu drei ausserordentlichen und zur ordentlichen Delegiertenversammlung ein. Für verschiedene Bundesvorlagen, Volksinitiativen wurden die Parolen gefasst. Ebenso haben sich die Delegierten mit Kantonalen Vorlagen befasst:

- Planungs- und Baugesetz
- Netzbeschluss zur BTS/OLS
- Änderung des Gesetzes der Strassenverkehrsabgaben

Die SVP Thurgau ist sehr erfreut, dass der Netzbeschluss zur BTS/OLS vom Thurgauer Volk getragen wurde und somit unserem Regierungsrat Jakob Stark den Rücken gestärkt hat. Wie die Ausfinanzierung der OLS aussehen wird, nachdem das Gesetz der Strassenverkehrsabgaben abgelehnt wurde, ist noch offen.

Nebst den Delegiertenversammlungen befasste sich auch der Kantonalvorstand mit Bundesvorlagen und fasste an Stelle der Delegiertenversammlung die Parolen. Der Kantonalvorstand traf sich zu 8 Sitzungen und die Geschäftsleitung zu deren 11.

Die SVP Thurgau ist mit ihren Mandatsträgern sowie mit drei weiteren Mitgliedern, RR Jakob Stark, Marcel Schenker sowie dem Sprechenden, im Zentralvorstand der SVP Schweiz vertreten. Auch nehmen unsere gewählten Delegierten an den Parteiveranstaltungen der Mutterpartei. Wir pflegen einen guten Kontakt mit der SVP Schweiz und tauschen uns auch regelmässig aus.

Leider musste die Partei den Rücktritt unseres sehr geschätzten Parteikollegen Peter Spuhler als Nationalrat zur Kenntnis nehmen. Wir bedauern seinen Rücktritt sehr, denn er wird eine grosse Lücke in der nationalen Politik hinterlassen. Gleichzeitig verstehen wir, dass er sich voll und ganz seinem Unternehmen widmen möchte. Verena Herzog wird seinen Sitz beerben und wird am 4. März 2013 von der Bundesversammlung vereidigt. Wir wünschen Verena Herzog viel Erfolg in Bern.

Am kommenden 4./5. Januar 2013 findet im Thurgau die traditionelle Bad Horn – Tagung der SVP Schweiz statt. Die SVP Thurgau wird ebenfalls präsent sein.

Die Delegierten der SVP Thurgau werden anlässlich der kommenden Ordentlichen Delegiertenversammlung die Gremien neu wählen. Wie bereits angekündigt, werde ich mich nicht mehr als Präsident zur Verfügung stellen und somit ins zweite Glied zurücktreten. Ein Ausschuss der Geschäftsleitung ist mit der Suche der Nachfolge beauftragt worden.

Ich danke Ihnen für die Aufmerksamkeit und freue mich nun auf die weiteren Referate.